

Sigue a la baja el crédito al campo; urge política de financiamiento: CNC (El Financiero 02/06/09)

Sigue a la baja el crédito al campo; urge política de financiamiento: CNC (El Financiero 02/06/09) Héctor A. Chávez Maya Martes, 2 de junio de 2009 Ante la crisis financiera y alimentaria que se vive en el país urge que el gobierno federal defina una nueva política de servicios financieros para el campo mexicano, mediante la creación del Sistema Nacional de Financiamiento Rural, previsto en la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina, consideró asimismo que es necesario establecer los criterios para considerar a la banca de desarrollo como un instrumento adecuado para aumentar los recursos financieros necesarios para superar la crisis. Un estudio realizado por esta organización establece que el crédito y el seguro agropecuario han descendido desde la década de los ochenta, debido a que el gobierno federal no ha sabido darles la importancia que tienen para el desarrollo productivo, la generación de empleos y para el país en su conjunto. Indica que el crédito al sector agropecuario en precios constantes se redujo de 51 mil 371 millones de pesos en 1994 a cinco mil 204 millones en 2007, además de que se concentra en las grandes y medianas empresas. Así, únicamente 15 de cada cien productores tienen acceso al crédito de avío y sólo cinco de cada cien pueden obtener un crédito de inversión a largo plazo. El crédito al agro por parte de la banca comercial representa sólo 1.6 por ciento de su cartera y 0.3 del financiamiento de la banca de desarrollo. Además, las tasas de interés que se ven obligados a pagar los productores mexicanos son de 100 a 200 por ciento más altas de lo que pagan sus homólogos estadounidenses. Por ello se requiere transformar su mecánica de operación, con objeto de otorgar créditos de avío a los productores de bajos ingresos que se dedican al cultivo de granos básicos, así como créditos refaccionarios para la capitalización de los predios mediante obras que mejoren rápidamente la productividad.